

## VIII. Termine

30.9.	Mo	Schulpflegschaftssitzung, 19.30 h, Aula
4.10.	Fr	beweglicher Ferientag
8.10.	Di	aktuelle Informationen zu G9 für interessierte Eltern und Schüler, 18.00 h, Aula
12.10.-27.10.		Herbstferien
5.11.	Di	Elternsprechtag, 14.00 bis 19.00 h
7.11.	Do	Infoabend für Haller Eltern der 4. Klassen, 19.30 h, Aula
8.11.	Fr	Herbstfest ab 19.30 h, Pausenhalle
13.11.	Mi	Schulkonferenz, 19.00 h, Lehrerzimmer
23.11.	Sa	Tag der offenen Tür ab 9 h
6.12.	Fr	Weihnachtsfeier der SV
12.12.	Do	Weihnachtskonzert, 19.00 h, Johanniskirche
20.12.	Fr	Weihnachtsfeier, Unterrichtsschluss nach der 5. Stunde
21.12.-6.1.		Weihnachtsferien
31.01.2020	Fr	Zeugnisausgabe, unterrichtsfrei nach der 3. Stunde

Bewegliche Ferientage in 19/20: Fr 04.10.19 (Brücke Do 3.10.); Mo 24.02.20 (Rosenmontag); Di, 25.2.20 Fastnacht; Fr 22.05.20 (Himmelfahrtsbrücke); Fr 12.6.20 (Fronleichnamsbrücke)

  
(Schulleiter)

## Elternbrief: 1 in 2019/2020



Liebe Eltern,

das Schuljahr ist gut und problemlos gestartet, hier nun unser erster Elternbrief. Wie ich anhand des Fun-Run-Termins feststellen musste, wird er leider nicht flächendeckend gelesen, leider nutzt es nichts, im Elternbrief darauf hinzuweisen, dass der Elternbrief gelesen werden sollte...

### I. Mai bis September 2019

Zum Ende des vergangenen Schuljahres erfreuten uns unsere beiden Literaturkurse wieder mit zwei tollen Stücken: „Der Besuch der alten Dame“ (Dr. Zumbrink) und „Der große Gatsby“ (Frau Lopes-Heinicke). Die Musiker steuerten zum Kulturprogramm das wie immer außergewöhnliche Musical „Camelot“ sowie ein sehr gelungenes Sommerkonzert bei. Anfang Juni gab es einen sehr gut organisierten und äußerst lehrreichen Lehrerausflug nach Hameln. Außerdem wurde unter tätiger Mithilfe aus der Elternschaft je ein hoch interessanter Elterninformationsabend zum Thema Drogen und zum Thema Medien organisiert – vielen Dank dafür! Als erstes Großereignis im neuen Schuljahr fand am 14. September unser Fun Run 2.0 mit Umrahmung durch ein Schulfest statt. Das Wetter war ausgesprochen sonnig, das Orga-Team um die Sportfachschaft hatte ganze Arbeit geleistet, und so wurde der Tag rundum zu einem interessanten Erlebnis. Vielen Dank an alle (inkl. Eltern und den Schulverein), die uns dabei so großartig unterstützt haben! Die Arbeitsgruppe für unser Afrika-Projekt bot parallel einen Second-hand-Basar an, dessen Stand gut besucht wurde. Wir freuen uns, für unsere Partnerschule in Burkina-Faso dabei ca. 450 € Erlöst zu haben.

## II. Lehrerinnen und Lehrer

Am letzten Schultag im Juli verabschiedeten wir eine Reihe von Kolleginnen und Kollegen, die teils für kurze Zeit, teils für viele Jahrzehnte das Bild des KGH mit geprägt haben. Bei Frau Kersten bedankten wir uns für die kurzfristige viermonatige Vertretung in Latein. Frau von Wensierski verließ uns nach einjähriger erfolgreicher Arbeit im FGT und als Schulsozialarbeiterin, Herr Kawa zog es aus persönlichen Gründen nach Bonn, Frau Eipper desgleichen nach Niedersachsen. Herr Maybaum und Herr Kloidt schließlich wurden von uns nach einer langen und fruchtbaren Tätigkeit an unserem Gymnasium in den wohlverdienten Ruhestand verabschiedet. Ihnen allen gilt unser Dank für ihr Engagement!

Im neuen Schuljahr durften wir als Ersatz natürlich auch neue Gesichter begrüßen. Frau Ripke verstärkt unser Team mit den Fächern Pädagogik und Spanisch, Frau Michael mit Spanisch, Erdkunde und Latein. Herr Lewanzik gibt Chemie und Sport, Frau Kluge wirkt als Vertretungslehrkraft mit Deutsch und Geschichte. Auch zwei neue Referendare geben seit August bei uns Unterricht: Frau Getzin mit Mathe und Bio sowie Herr Pritzkau mit Englisch und Sozialwissenschaften/ Politik. Schließlich wurde unser Team im FGT sowie in der Schulsozialarbeit verstärkt durch Frau Westerheide – ihnen allen wünschen wir einen guten Start und bestes Gelingen!

## III. Energydrinks

Auf der letzten Schulkonferenz gab es einen mit großer Mehrheit gefassten Beschluss, wegen ihrer gesundheitsschädlichen Wirkungen den Genuss von Energydrinks auf dem Gelände des KGH gänzlich zu verbieten.

## IV. Schulverein/ Herbstfest

In diesem Schuljahr steht eine Neuwahl des Vorstandes des Schulvereins an, wir würden uns deshalb über eine rege Teilnahme aller Mitglieder an der Jahreshauptversammlung am Samstag, den 14. März 2020 um 11 Uhr in der Mediothek sehr freuen und laden hiermit schon frühzeitig ein.

Ganz herzlich lädt der Schulverein auch in diesem Jahr wieder zum traditionellen Herbstfest ein. Wir freuen uns über alle Eltern, die untereinander oder mit den Lehrern ins Gespräch kommen möchten am Freitag, den 8.11.2019 ab 19.30 Uhr. Ganz speziell geht die Einladung traditionell an die Eltern der neuen Fünftklässler!

## V. Mathe-Lernportal

Für alle, die jenseits des Unterrichtes und des Mathe-Lernbüros zusätzlich üben wollen, hat die Fachschaft Mathematik eine Schullizenz für das Internetportal [www.mathehero.de](http://www.mathehero.de) erworben. Mit unseren Zugangsdaten haben Sie dort unbegrenzten, kostenfreien Zugang zu allen Inhalten. Das Angebot beinhaltet eine Vielzahl an Aufgaben inkl. Lösungen und Lösungshilfen zu den Unterrichtsthemen der Sekundarstufen I und II. Darüber hinaus können auch so genannte ‚tägliche Übungen‘ heruntergeladen werden, um z.B. im Kopfrechnen fit zu bleiben. Eine kostenfreie App für Mathe-Erklärvideos ist z.B. unter <https://play.google.com/store/apps/details?id=draegerit.de.mathehilfe24> bzw. <https://apps.apple.com/de/app/mathehilfe24/id1209751968> erhältlich. (Benutzername: Mathe2019, Passwort: Mathehilfe24).

## VI. Weihnachtskonzert

Ganz herzlich möchten wir Sie bereits an dieser Stelle zu unserem traditionellen Weihnachtskonzert am Donnerstag, den 12.12. um 19 Uhr in der Johanniskirche einladen. Sicher werden unsere Musiker uns wieder einen stimmungsvollen Abend bieten, den Sie sich freihalten sollten!

## VII. Mitarbeit an der Schulentwicklung

Zurzeit arbeiten wir am KGH neben der Implementierung der neuen Kernlehrpläne für G9 an schulorganisatorischen Fragen zu G9: wie soll das Profil zukünftig aussehen (Europa/ Mint), wie werden Exkursionen und Fahrten verteilt, wann werden Klassen neu gebildet etc. Wie immer freuen wir uns diesbezüglich über rege Mitarbeit der Eltern und Schüler. Zur Vorstellung des momentanen Diskussionsstandes lädt die Arbeitsgruppe G9 am 8.10. um 18 Uhr alle interessierten Eltern und Schüler in die Aula ein – wir freuen uns auf eine hohe Teilnehmerzahl! Wir würden uns die rege Mitarbeit der Eltern und Schüler zur Erweiterung der Sichtweisen, für eine rege Diskussion und zur Vorbereitung entsprechender Anträge zur Schulkonferenz wünschen.